

ENSAYO

+11620

La revolución de Z. B.

Un lúcido análisis de la política exterior de Carter, que tiene en jaque al comunismo mundial

Si en cualquier biblioteca pública (Bueno. no exageremos, no en cualquiera) uno comienza a revisar el indice onomástico, se encontrará, hacia el final, en Vicuña Mackenna, Benjamin, una lista inacabable, increible, de titulos de los más diversos: El libro del Cobre, El libro del Carbón, Vida de O'Higgins, Diez meses de misión en Estados Unidos, etc., etc. Tarjetas y más tarjetas que corresponden a otros tantos libros, todos escritos a mano, entre campañas políticas, incluso una presidencial, destierros, la alcaldía de Santiago, misiones diplomáticas, etc., etc.

¿Qué haria don Benjamín en estos tiempos? Buena pregunta, para la cual no puede haber respuesta. Don Benjamin está muerto y hasta tiene estatua, que es una de las formas de rematar a la gente en Chile. Pero hay unos biznietos suyos que, posiblemente, no lleguen a ser estatuas (Dios mediante) y que, tal como van, y escribiendo a máquina, jóvenes como son, pucden llegar a batir el récord de don Benjamin en materia de tarjetas en los ficheros, o sea de libros, o sea de preocupación creadora por asuntos de interés público. Entre cada uno por su cuenta, Francisco Ocrego Vicuña y Claudio Orrego Vicuña ya han escrito más libros que los que se encuentran en las casas de millones de chilenos, muchos libros. Y varios en la mejor tradición de don Benjamin. Como éste que acaba de

publicar Claudio Orrego.

Titulo (larguisimo): LA ERA TECNO-TRONICA Y LOS DERECHOS HUMA-NOS y (en tipo más pequeño) La administración Carter y América Latina. Ediciones Aconcagua, Santiago, 1977.

En estos tiempos de apagón cultural conviene recordar un cartel que tenía en su oficina el padre Hasbún, cuando era director ejecutivo del Canal 13 de TV: Más vale encender una vela que maldecir de la oscuridad. (Proverbio chino). Es posible que el proverbio no sea chino, sino inventado por el P. Hasbûn, que tiene ascendencia árabe, es decir, refranera.

Yeste libro es más que una vela.

Donde Marx queda obsoleto

El volumen consta de dos partes: la primera expone los "fundamentos y potencialidades de la política exterior del Presidente Jimmy Carter". La segunda, "el pensamiento del profesor Zbigniew Brzezinski". Es un nombre impronunciable, pero inolvidable: el del asesor de Seguridad Nacional de Carter y un hombre que, según los entendidos, tiene sobre el actual Presi-

Por Alejandro Magnet deste sorteamericano más influencia intelectual que la que Kissinger tuvo nunca sobre Nixon. Ojalá sea cierto.

Porque el pensamiento de Z. B. (es mejor axi), que Orrego resume magistralmente en cien páginas de su libro, es audaz, paradójico y, dentro de la politica exterior de los Estados Unidos, revolucionario, Kissinger (a quien uno tiendo indebidamente a com-



El Presidente Carter, un "ingenuo" que armoniza los valores morales y el pragmatismo politico

en una aburrida ortodoxia social y politica", dice Z.B. "La ironia última consiste en que el sistema politico soviético, que introdujo a Rusia en la era industrial intermedia, se ha convertido en el principal obstáculo para la posterior evolución del

Nace una sociedad global

Y esta ¿por qué?

Por una razón muy sencilla. Toda dictadura, y más si es totalitaria, basada en una ideologia pretendidamente cientifica, lleva a un inevitable anquilosamiento intelectual. En la era tecnotrónica el progreso es demasiado rápido y la verdad científica demasiado exigente para que los puedan seguir los regimenes que hacen de la ver-



Zbigulew Brzezinski tel impronunciable): de la contrarrevolución

parar con Metternich) era, en el fondo, un contrarrevolucionario. Según De Maistre, la contrarrevolución no es una revolución contraria, sino lo contrario de una revolución

Z.B., frente a la revolución marxista, no afirma lo contrario, sino una revolución contraria: la de la era tecnotrónica. Las condiciones en que se desarrolla la sociedad contemporánea son tan diferentes de las que pudo imaginar Karl Marx, escribiendo en el British Museum hace un siglo. que el marxismo, dogmático y burocratizado en su realización histórica de la Unión. Soviética y sus satélites, ha sido superado por los hechos. "El Partido Comunista de la URSS tiene un logro singular a su haber: ha conseguido transformar la doctrina-revolucionaria más importante de nuestra era

dad una función del orden político. Así, el régimen soviético, "que en los comienzos de la década de los 60 parecia adquirir una clara ventaja científico-tecnológica sobre el Occidente, está lejos de aproximarse a los niveles que implican el paso de la civilización industrial a una postindustrial"

Según Z. B., la URSS puede ser, en lo inmediato, una amenaza militar, pues cuenta con los medios para desencadenar una guerra, pero, a más largo plazo, ha perdido la carrera por el futuro. Tecnológicamente es parasitaria y, politicamente, su dogmatismo la ha convertido, de potencia revolucionaria, en retrúgrada. De ahí los problemas del comunismo mundial.

La revolución tecnológica está creando una sociedad mundial o global y dentro de ella las naciones estados ya no pueden en-

HOW, 28 DE SETHEMBRE AL 4 DE OCTUBRE DE 1877 1550 S

Libros y documentos

AUTORÍA

Magnet, Alejandro, 1919-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La revolución de Z. B. [artículo] Alejandro Magnet.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile